Samstag, 9. November

17:30 Uhr Treffpunkt: vor dem Rathaus, Obermarkt Ein Stein – ein Name – ein Mensch:

Stolpersteine erzählen

Ein Spaziergang durch Gelnhausen, in Erinnerung an Gelnhäuser Bürger:innen, die Opfer nationalsozialistischer Verbrechen wurden.

Mit: **Christine Raedler**, Zentrum für Regionalgeschichte des Main-Kinzig-Kreises

Sonntag, 10. November

10:00 Uhr Marienkirche
10:30 Uhr Peterskirche
Eröffnung der
Ökumenischen FriedensDekade
in den Gottesdiensten

11:30 Uhr Romanisches Haus

Solidaritätsessen und Gespräche

Erlös zugunsten der Hilfs- und Menschenrechtsorganisation medico international e.V. zur Unterstützung von Programmen für Flüchtlinge in Israel/Palästina und Libanon. Konkretes Projekt: die Suppenküche einer Frauenkooperative in einem Flüchtlingslager südlich von Beirut.

Dienstag, 12. November

19:00 Uhr Marienkirche Friedensgebet



App "Peace & Pray":

Ein Audio-Impuls, ein Friedenslied, Friedensgebete für jeden Tag. Kostenfrei downloadbar in den üblichen App-Stores.

Mittwoch. 13. November

19:00 Uhr Marienkirche Friedensgebet

19:30 Uhr Bildungshaus Main-Kinzig Frankfurter Str. 33

"Gemeinsam gegen Hass"

Trotz der katastrophalen Lage in Israel/Palästina gibt es weiterhin kleine NGOs, die davon überzeugt sind, dass der Konflikt nur gemeinsam und auf der Grundlage gleicher Rechte für alle gelöst werden kann. Über die Arbeit dieser Organisationen unter schwierigen Bedingungen, über die Menschenrechtslage und die politische Entwicklung in der Region berichtet der Politologe und Journalist Markus Bickel in seinem Vortrag. (ai gelnhausen in Kooperation mit der vhs)

Mit: Markus Bickel

Journalist und Autor, z.Zt. Leiter des security.table in Berlin, zuvor tätig u.a. für amnesty international, die Rosa-Luxemburg-Stiftung in Israel/Palästina und als Nahost-Korrespondent verschiedener Medien.

Donnerstag, 14. November

19:00 Uhr Marienkirche Friedensgebet

19:30 Uhr Romanisches Haus

"Hat der Pazifismus ausgedient?"

Einblick in die Geschichte des Pazifismus. Religiöse wie humanistische und politische Gründe überzeugen einzelne Menschen von einer pazifistischen Haltung. Der Pazifismus ist aber auch mehr als das: er ist ein soziales wie politisches Modell, das ein gewaltfreies Zusammenleben fördern kann.

Mit: Sabine Müller-Langsdorf

Evang. Pfarrerin und Friedensbeauftragte der Evang. Kirchen Kurhessen-Waldeck und Hessen-Nassau im Zentrum Ökumene in Frankfurt/ Main.

Freitag, 15. November

19:00 Uhr Marienkirche Friedensgebet

Montag, 18. November

19:00 Uhr Marienkirche Friedensgebet

Dienstag, 19. November

19:00 Uhr Marienkirche Friedensgebet

20:30 Uhr Kino Casino

Dokumentarfilm "Joan Baez - I am a noise"

Sie ist eine lebende Legende, eine Ikone der politischen Protestbewegung: die amerikanische Musikerin, Bürgerrechtlerin und Aktivistin Joan Baez.
Seit ihrem Debüt im Alter von 18 Jahren steht Joan Baez auf der Bühne. Für die heute 82-Jährige war das Persönliche immer auch politisch, und ihre Freundschaft mit Martin Luther King und ihr Pazifismus haben ihr Engagement geprägt. In dieser Biografie, die mit ihrer Abschiedstournee beginnt, zieht Baez schonungslos Bilanz und stellt sich den manchmal schmerzhaften Erinnerungen.

Mittwoch, 20. November

19:00 Uhr Marienkirche Ökumenischer Abschlussgottesdienst

Freitag, 22. November

20:00 Uhr Schlosskirche Meerholz Die Evang. Kirchengemeinde Meerholz-Hailer und pax christi Gelnhausen laden zu einer besonderen Konzertlesung ein:

"Das Leben ist nicht schwarz-weiß" mit Judy Bailey & Patrik Depuhl

Ein Fest für Frieden und kulturelle Vielfalt. Songs aus voller Seele & Texte mitten aus dem Leben ein Abend voller Herz, Humor & Hirn, Musik, die in den Bauch und Geschichten, die unter die Haut gehen. Eintritt ist frei. Um Spenden wird gebeten.

Sonntag, 24. November

(Totensonntag)

17:00 Uhr Marienkirche Interreligiöser Gedenkgottesdienst für Flüchtlinge

Erinnerungen und Gedenken an die Toten an den EU-Außengrenzen mit

Pfrin. Heike Käppeler u. Pfr.i.R. Otto Löber

An vielen Orten der Welt setzen sich Menschen mit zivilen und gewaltfreien Mitteln für Schwächere, für Demokratie, für Gerechtigkeit und Freiheitsrechte oder für den Erhalt unserer Erde ein. Sie engagieren sich für den Frieden, selbst wenn dieser weit entfernt scheint. Sie tun dies, auch wenn sie dafür angefeindet, bedroht, verfolgt oder sogar bestraft werden.

Das diesjährige Motto der Ökumenischen FriedensDekade "Erzähl mir vom Frieden" will den Fokus auf dieses positive Engagement richten.



Es laden ein:

- Amnesty International Gelnhausen
- Diakonische Flüchtlingshilfe im Main-Kinzig-Kreis e.V.
- Evangelische Kirchengemeinde Marienkirche Gelnhausen
- Katholische Kirchengemeinde St. Peter Gelnhausen
- Pax Christi Internationale katholische Friedensbewegung, Basisgruppe Gelnhausen
- Weltladen Gelnhausen

Weitere Informationen zur bundesweiten Ökumenischen FriedensDekade unter

www.friedensdekade.de

Zur Deckung der Veranstaltungskosten bitten wir herzlich um eine Spende:

Pax Christi, Pax-Bank eG
IBAN DE10 3706 0193 6030 8140 19
Verwendungszweck: Spende Friedensdekade
(für Spendenbescheinigungen bitte genaue Adresse angeben)

Programm

Ökumenische FriedensDekade Gelnhausen



Veranstaltungen in Gelnhausen vom 10. bis 24. November 2024